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Etat récapitulatif des activités d'animation 24-mars-15

Activités chaque semaine Fréquence Jours Horaires

Lecture du journal Quotidienne Du lundi au vendredi 11h15-12h

Gym douce Hebdomadaire Lundi 15h-16h

Messe Hebdomadaire Lundi 16h30-17h15

Atelier mémoire Tous les 15 jours Mardi 15h

Gai savoir Mensuelle Mardi 15h

Quizz musicaux, etc En alternance Mardi 15h

Atelier mémoire/écriture Tous les 15 jours Mercredi 15h

Activités intergénérationnelles En alternance Mercredi 15h

Activités festives Variable Jeudi 15h

Jeu de l'oie Tous les 15 jours Jeudi 15h

Atelier causerie Hebdomadaire Jeudi 10h-11h45

Gym équilibre En alternance Jeudi

Gym équilibre En alternance Vendredi 

Bibliothèque Hebdomadaire Vendredi 11h

Bricolage Hebdomadaire Vendredi 15h

Film Hebdomadaire Dimanche

 

Etaient présents : Mme Thomas (Présidente du CVS), Mme Perron (représentante du Conseil d’Administration), 
Mme Gendron (représentante des familles), Mme Perrois (représentante du personnel) M. Hardy, Mme 
Hervochon D. (représentants des résidents), Mme Baldini (animatrice) Mme Gosnier (représentante du 
personnel), Mme Drouet (cadre de Santé), M. Rousselet (directeur), M. Brignon (qualiticien). 
 

Excusées : Mme Faivre (suppléante), M. Corgne (représentant des familles), M. Charron (animateur). 
 

Début de la séance : 14h00 
 
La réunion débute par l’approbation du compte-rendu du CVS du 9 décembre 2014. 
 

Ordre du jour : 
 
M. Rousselet précise qu’il n’y a pas eu de convocation d’envoyée, car il n’y a pas eu de proposition d’ordre du 
jour. En revanche, un entretien téléphonique avec Mme Thomas, présidente du CVS, a permis d’établir quelques 
sujets de discussions. 
 
Les animations : 
 

M. Rousselet transmet une feuille récapitulant les animations réalisées au sein de l’établissement. 
 
Nous proposons différentes activités qui se déroulent soit chaque semaine ou bien régulièrement ou bien de 
façon exceptionnelle. Voici une liste (non exhaustive) ci-dessous : 
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Mme Baldini ajoute que pendant l’absence de M. Charron (formation en alternance), la fréquence des animations 
va être légèrement diminuée (surtout les 6 premiers mois, temps d’absence de M. Charron plus important). Mme 
Baldini remercie tout particulièrement les bénévoles qui viennent (déjà) et viendront soutenir le service 
animation durant cette période. 
 
Mme Perron souligne la diversité des animations proposée aux résidents. 
 
Une question est posée : « les animations correspondent-elles aux attentes des résidents ? » 
Mme Baldini explique, que deux commissions animations se tiennent tous les ans afin de recenser les besoins et 
les attentes des résidents. C’est un moment où les résidents s’expriment sur les points positifs et les animations 
qui ont été moins appréciées. 
 
  

Activité exceptionnelle Observations Activités régulières Fréquence

Vœux Anniversaires Mensuelle 

Chorales 2 à 3 par an Super U Mensuelle 

Beaujolais nouveau Jeux de société Variable

Marché de la Guerche  Médiathèque Tous les 15 jours

Jardin du Thabor Rédaction du journal Tous les 2 mois

Jardins de Rocambole Piscine Mensuelle 

Journée Galettes saucisses Cinéma Tous les 15 jours

Séjour vacances Loto Mensuelle 

Fête du jeu Atelier Zenith FM Tous les 3 mois

Foire de Retiers Après midi belote Variable

Châtaignes grillées Visites ou venues d'autres EHPAD Variable

Atelier Zenith FM Goûter en cuisine des résidents 3 par mois 

Sorties diverses Commisssion menus 4 par an

Fête des familles Jeux de société Variable

Marché de Noël à Rennes Soins esthétique 2 par an 

Illuminations de Noël Projet tricot Variable 

Arbre de Noël des enfants Jardinage Saison 

Semaine du Goût Lecture de contes

Vente de vêtements 2 par an Brèves de comptoir

Utilisation de l'iPad

Paquetage de journaux
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Questions 
 

- Les rencontres intergénérationnelles ? Ces animations regroupent beaucoup de thèmes : rencontres avec 
le lycée, le collège, l’école primaire, le centre de loisirs,… 

 
 

- Les jardins de Rocambole ? Ce sont des jardins privés avec des fleurs et des légumes qui se situent à 
Corps-Nuds. 
 

- La fête du jeu est à quelle date ? La fête se déroule le 25 avril. 
 

- La vente de vêtement fonctionne bien ? Oui, il y a beaucoup de résidents qui viennent. Une partie regarde 
les vêtements et environ 15 résidents font des achats.  
 

- L’atelier Zénith ? La radio Zénith FM se déplace au sein de l’établissement pour recueillir les témoignages 
des résidents sur différents sujets. 
 

- Brèves de comptoir ? C’est une animation sous forme de discussions sur un ou plusieurs thème(s). 
 

-  Utilisation de l’iPad ? Ce dernier n’est plus beaucoup utilisé avec les résidents car il faut être 2 personnes 
pour réaliser cette activité (1 le matin à la lecture du journal et l’autre à l’utilisation de l’iPad avec un 
groupe de résident). En revanche, il est utilisé pour l’activité Quizz musical et l’atelier mémoire. 
 

- Quelle est la différence entre la gym douce et la gym équilibre ? La gym douce se fait souvent le lundi avec 
les animateurs. L’objectif est de travailler la mobilisation assise.  
La gym équilibre est quant à elle réalisée par l’ergothérapeute et un animateur avec un autre groupe de 
résidents en accord avec les médecins traitants. Ce sont des exercices plus dynamiques avec un travail de 
mobilisation et d’équilibre vertical.  

 
Mme Baldini explique que la lecture du journal (le matin) est très appréciée des résidents ainsi que le loto et les 
anniversaires des résidents en fin de mois. Mme Hervochon et M. Hardy attestent complètement.  
 
M. Hardy ajoute que la lecture du journal le samedi manque à beaucoup de résidents. M. Rousselet réitère une 
demande ancienne auprès de M. Hardy pour faire un essai de cette lecture du samedi matin. Ce qu’il accepte et 
dit qu’il va essayer de faire de son mieux. La lecture du journal doit être terminée à 11h45.  

 
Une proposition a été faite par un membre du conseil municipal qui suggère qu’un bureau de vote soit ouvert au 
sein de l’EHPAD pour les prochaines élections. L’assemblée et en particulier les représentants des résidents sont 
ravis de cette proposition. M. Rousselet précise néanmoins que c’est une simple suggestion et que le conseil 
municipal n’est pas encore saisi. 
 
Mme Gendron se plaint du manque de place sur le parking, surtout au moment de l’entrée et la sortie des classes. 
Plusieurs propositions sont faites : 

- Mettre des panneaux parking réservé à la maison de retraite 

- Faire venir la police municipale 

- Faire un agrandissement du parking des écoles 
M. Rousselet explique que ce sujet a déjà été évoqué avec le Conseil d’Administration et M. Le Maire. Aucun 
agrandissement de parking n’est prévu à brève échéance. Des places sont disponibles en contrebas de l’école. Un 
devis va être réalisé pour l’achat d’un panneau d’interdiction à l’entrée du parking, ce qui peut contribuer au 
civisme des parents d’élèves. 
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La convention tripartite 
 
Les EHPAD signent tous les 5 ans une convention tripartite entre le Conseil Général, l’Agence Régional de Santé et 
l’établissement. C’est un document qui fixe nos objectifs pour les 5 prochaines années. En contrepartie, l’ARS et le 
Conseil Général octroient des financements supplémentaires à l’établissement. 
Cependant, M. Rousselet précise que l’établissement n’aura pas ou très peu de moyens en plus compte tenu des 
formules de calcul des dotations. 
 
L’ehpad « Pierre et Marie Curie » devait renouveler sa convention l’année dernière mais compte tenu du retard 
de l’ARS et du Conseil Général, cela se fera courant 2015.  
 
Le projet d’établissement 
 
Le projet d’établissement est un document obligatoire qui doit être revu tous les 5 ans. Ce dernier contient les 
grandes orientations, les projets de l’établissement pour les 5 prochaines années. 
 
L’Ehpad « Pierre et Marie Curie » doit réécrire son projet d’établissement cette année. 
M. Rousselet a fait appel à un cabinet de conseil et d’audit dans le domaine de la qualité des établissements 
sanitaires et médicaux-sociaux pour nous accompagner dans ce projet. 
 
Le personnel sera invité à participer sous forme de groupe de travail à cette actualisation. Le CVS va être 
également consulté. 
 
Les travaux 
 

 La réfection des façades devrait commencer à l’automne 2015. 
La déclaration préalable de travaux a été déposée à la mairie début mars. Il y a un délai nécessaire pour respecter 
la procédure des marchés publics. 
 

 Le désenfumage : les travaux devaient être terminés en décembre 2014. Aujourd’hui, la réception des 
travaux a été faite mais avec des réserves qui ne sont pas encore levées à ce jour. 

 
Mme Thomas demande ce qu’il faut dire et ne pas dire dans un CVS. Faut-il aborder les questions personnelles 
des proches ? 
L’assemblée est d’accord pour aborder ces questions personnelles. M. Rousselet ajoute que les représentants des 
familles ont un retour de la vie dans l’établissement soit par d’autres familles (mais très peu) soit par leurs 
proches. Il est donc naturel de parler de problématiques personnelles. 
M. Rousselet propose de rappeler dans le journal des résidents et/ou sur le site internet, les coordonnées des 
représentants des familles. 
  
 
Clôture de la réunion à 15h45. 
 

 
Prochaine réunion du C.V.S le : 

MARDI 30 JUIN 2015 A 14H 
 
 

Rédigé par R. Brignon 
Et validé par le directeur,  

V. Rousselet 


